

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 29 DE ABRIL DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 295.

ALCOY 29 DE ABRIL DE 1879.

CARTA DE PARIS.

Si hace unos días era un periódico especialista el que lanzaba hondo lamento por la irrupción que sufre Francia de vinos españoles, ahora la amarga queja viene de mas alto, pues el gobierno, por conducto del ministro de Hacienda, Sr. Say; la Cámara de Diputados, por su comisión informadora; las diputaciones provinciales, comicios agrícolas y otras altas influencias corporaciones, han lanzado también agudos gritos de alarma y han tocado arrebatado sobre el terreno del patriotismo, para detener el enriquecimiento del extranjero, acudir al aumento de los ingresos del Tesoro y la defensa de los caldos y bolsillos y cosecheros nacionales. Hay pasión y energía en esta cruzada que Francia emprende por sacudirse de la cifra de millón y medio de hectólitros de vino español en que se ha visto envuelta el año último, y los que anunciaban gigantes cuestiones entre los pueblos por las cuestiones económicas triunfan, porque la lid abierta sobre el vino ofrece la misma animación de los mas brillantes torneos de caballería: el pueblo asiste con mas entusiasmo aún á esta nueva arena de las luchas económicas; aplaude ó silba sin timidez ni corta pisa, y erige héroes como en tiempos banderas con la enseña del caballero triunfante.

En este curioso palenque sobre los vinos, Say, ministro de Ha-

cienda francés, es el paladín aplaudido y excitado de los suyos, que no deja hueso sano dentro de la plaza, ni siquiera tiempo de tomar aliento á los que con él se baten. Es simpática su figura para el que ha nacido en Francia, y se le ve interpretar bien las aspiraciones de su tiempo. Francia se ha erguido, airada de que España se atreva á enviarla el fuego de sus viñas para casarlo con las perfumadas esencias de las delicadas vides francesas y cual si no recordara que solo tuvo teatro inflamándose con la lectura del nuestro, que solo alcanzó glorias militares cuando España le devolvió su Rey en Madrid preso, que aun en este siglo ha necesitado el brillo de Fortuny para elevar á Meissonier y apreciar á Regnault, se ha consagrado toda entera á la tarea de defenderse de la irrupción referida.

La lucha es legal y noble, pues la presiden preceptos, á semejanza de las antiguas reglas del campo. Francia solo habla de patria, de Tesoro público, de intereses nacionales. Nos ofende, sin embargo, un tanto, repitiendo en todos los tonos que nuestros vinos son mal hechos, que muchos franceses del Hérault se han ido espontáneamente á España á fabricarlos, que no tenemos los impuestos que los franceses, etcetera; pero reconocen que los vinos de España pueden invadirlos y corren á la defensa azorados é inquietos. No puede darse lucha mas interesante.

Se recordará que, al votarse el convenio franco-español, hicieron-

se en las Cámaras francesas repetidas salvadedas sobre la necesidad que envolvian de reformar la tributación interior desde la guerra impuesta á los alcoholes. Sabiase que la mayor parte de los vinos españoles eran introducidos en Francia para cortar los vinos ligeros franceses, realizando esa operacion, que en ella se llamaba *vinage*, y las Cámaras hicieron voto de impedir esta operacion con vinos españoles.

¿Qué es el *vinage*?

Es la introducción de cierta cantidad de aguardiente ó espíritu de vino en el mosto, en el vino en fermentación, ó en el vino ya hecho.

La experiencia, de acuerdo con la teoría de las fermentaciones, demuestra que en varios casos determinados este procedimiento es el mas sencillo y el mas eficaz para conservar ciertos vinos. En la región del Mediodía de Francia, en Italia, en Portugal y en España, por efecto exclusivo del clima, é independientemente de todo procedimiento de cultivo ó fabricación, los vinos contienen una gran cantidad de materia sacarina que la fermentación no convierte enteramente en alcohol. Mas tarde, bajo la influencia de la temperatura inevitable y mas elevada de la primavera, ó bajo la acción de un movimiento algo prolongado, entran de nuevo estos vinos en fermentación y se alteran. Una introducción de alcohol, hecha juiciosamente, previene este resultado. Esta introducción se hace en proporciones que varían de 1 y 1/2 á 3 por 100 de máximo.

Cuando el alcohol es introducido en el vino en fermentación, que se hace generalmente con los vinos de llano, naturalmente débiles, sobre todo cosechados en medio de circunstancias atmosféricas desfavorables, no se pretende impedir una segunda fermentación como en el anterior caso, sino calentar, reforzar el vino en formación, y así se le hace mas apto para la conservación. Si no se hiciera esto, esos vinos serian facilmente ganados por la acción deletérea de los fermentos acéticos.

Cuando se vierte el alcohol sobre el mosto se verifica en seguida de pisoteado y se hace para obtener los vinos de licor, los crudos de Banyols, y las imitaciones Oporto, Alicante, etc. La calidad de estos vinos se mide por la cantidad del principio azucarado que contiene, y para retenerlo entero hay que impedir la fermentación, lo cual se obtiene vertiendo sobre el mosto á 0 grados alcohol en proporción del 10 por 100. Se perfeccionan estos vinos recibiendo nuevas alcoholizaciones ligeras, pero á bastantes distancias de tiempo; y se desarrolla así el perfume, impidiendo la fermentación.

En los tres casos, la operación se verifica en proporciones debidas con el alcohol de uva exento del gusto ó con alcoholes rectificadas del Norte, y así la incorporación en el vino es completa y sin añadirle ningun producto extraño al producto fermentado de la vid.

Esta operación del *vinage* en los límites en que hoy se mantie-

EL PARRICIDA.

143

la elevada sociedad en que él vivía no desdeña absolutamente esta clase de liberalidades, de aquí que en todas partes fuese bien recibido, festejado y hasta aplaudido se reían complacientemente de sus epigramas de calendario, y esto le hacía sólo ser feliz. Pero, las mas de las veces era bruscamente comprimida esta sencilla alegría.

—Dí otra cosa, papa, decía una voz irónica detrás de él; eso ya lo sabemos.

—¡Cállate, perillan! decía Suchaps, entre alegre y amostazado.

Esta voz irónica era la de su hijo, joven de veintidos años á quien había hecho su compañero de diversiones. De aquí había resultado una familiaridad excesiva que empezaba á disgustarle pues, aunque abdicaba de buen grado de su gravedad y dignidad paternas, no le agradaba ser el blanco, y su hijo parecía tener un singular placer en proporcionarle este disgusto.

Tal era el hombre con la cual M. Roquin procuraba identificarse.

142

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

estaba compensado con que no era una sola. En materia de expropiación, particularmente, era raro que no se le encontrara á él, con un título y de las condiciones más favorables, en el trazado de una nueva calle ó un nuevo barrio.

Sacándole de estos negocios, era un budoque, y se conocía perfectamente lo limitado de su inteligencia. La educación no había podido desenvolver en él sino facultades y aptitudes harto escasas y restringidas.

Esto se veía en sus maneras, en su fisonomía, en su lenguaje, en su risa y en sus cojosidades. Porque también era alegre y divertido el gordo Suchapt, como le llamaban familiarmente sus íntimos amigos. Era bastante holgazán y le gustaba la buena vida, ya que no regalada. Su lujo y su sensualidad no podían ser, ciertamente, apreciadas por un artista; pero agradaban por cierto aire, que en estas cualidades, se notaba, de buen humor y de generosa probabilidad. Su caja no estaba tan herméticamente cerrada que no solieran escapar de ella algunas primas dividiéndose, y aun préstamos directos; y como

EL PARRICIDA.

139

fortuna hubiese dejado de sonreír á M. Suchapt; pero le era de una fidelidad á toda prueba.

Si llegaba alguno á visitar á M. Suchapt no se contentaba Roquin con indicar la puerta del gabinete; se levantaba, se acercaba á la puerta, llamaba discretamente con dos pequeños golpes, escuchaba un instante, y se volvía diciendo con aire misterioso.

—Creo que podéis entrar.

El recién llegado hacia uso de este permiso, y no podía menos que sorprenderse al encontrar en aquel gabinete, amueblado de con más lujo que gusto, el *genio de la especulación y de los negocios* bajo la figura de un hombre de unos cincuenta años, pequeño, excesivamente grueso, de fisonomía ordinaria, de labios sensuales, de ojos claros y vivos, y bastante ágil á pesar de su obcecidad. M. Suchapt hacia describir rápidamente un cuarto de círculo á su sillón, cruzaba una pierna sobre otra, y con una complaciente sonrisa le invitaba á explicarse.

Si era un amigo: «¡cállate! ¿eres tú, viejo?» decía M. Suchapt levantándose y ten-

ne, es fructuosa para el productor, cuyas cosechas conserva, para el consumidor que recibe mejorada la bebida, para el comercio y para el Estado. Es lícita, pues no la prohíbe ninguna ley.

Pero la elevación de derechos prohíbe ese vinage de un modo indirecto. En 1812 se impuso el alcohol con el 15 por 100 de su valor, pero tolerando el vinage en el Mediodía de Francia, en la proporción de un vigésimo de aguardiente por hectólitro de vino. En 1824, el ejemplo de las alcoholizaciones de España y Portugal hizo elevar la exención del impuesto hasta los 26 grados. En 1852, se bajó el límite á 18 grados, y se limitó la exención del impuesto al litoral del Mediterraneo. Este impuesto sobre el alcohol era de 90 francos en 1855, las reclamaciones y protestas de las demás provincias promovieron varias informaciones y proyectos: en 1871 se rebajó el límite imponible á 15 grados, se suprimió el privilegio de Mediodía, y el alcohol se impuso con 156,25 francos el hectólitro. En febrero y Agosto de 1872 y en 1875 se tomaron varias medidas, porque este impuesto, en virtud de su elevación era por todos burlado y no daba rendimientos, y en ese año de 1875, el Sr. Say presentó á la cámara un proyecto para reducir el impuesto del alcohol destinado al vinage á sólo 30 francos hectólitro.

Dado el impuesto de 156,25 francos hectólitro de alcohol, el vinage resultaba á precios elevados, y no se hacía sino á escondidas del Estado, ó sea, defraudando sus intereses. Los cosecheros y almacenistas se pusieron á hacer alcohol en sus casas con parte de sus productos, lo aplicaron á los vinos restantes, y aun concedieron cantidades para el mismo fin á sus amigos y vecinos, y el Estado no se enteraba de la defraudación mas que por la falta completa de ingresos en las cajas públicas en el concepto de impuesto sobre el alcohol.

Además se pensó en los vinos

españoles que con una fuerza de 15,9 grados entran pagando derechos de aduanas reducidos, si se les compara con la cifra del impuesto del alcohol, y los cosecheros del Mediodía se entregaron al vinage, mezclando los vinos ligeros de Francia con los fuertes y alcoholizados de España, comprados muy baratos, pues que no los había recargado impuesto alguno sobre el alcohol.

(Se continuará.)

Noticias generales.

Per decreto de 18 del actual se declaran oficiales del censo de población llevado á cabo en 31 de Diciembre de 1877. No conocemos de aquellos mas que las cifras que estámpa el preámbulo que precede á dicho decreto. La población de hecho era en dicho día de 16.625.860 habitantes, y la de derecho de 16.731.570, contando España con 40.741 extranjeros y habiendo un aumento con respecto al censo de 1860, de 952.324 habitantes. No es este aumento el que debiera desearse para España, cuya densidad de poblacion es pequeña, y con este motivo: en el preámbulo se llama la atención acerca de la emigración continua, que permite haya en Francia 157.475 españoles de ambos sexos, de los cuales 91.038 inscritos en Argelia, proceden de las provincias que mayores fuerzas vivas pudieran suministrar.

Una casa inglesa del cabo de Buena Esperanza, acaba de enviar á Argel, para ser aclimatados, tres mil pájaros de una especie muy rara y completamente desconocida en aquella localidad.

Es una especie de codorniz, que persigue á todo trancala langosta, de la cual hace su exclusiva alimentación.

Segun los experimentos efectuados en el cabo, la aclimatación del pajar de la langosta es fácil y prestará los mayores servicios á las regiones azotadas por la invasión de aquel insecto.

Dice «La Paz» de Murcia que se ha descubierto el medio de no pagar el arbitrio de portazgos. Un carro cargado de salí de Espinardo conducido en las varas por un hombre y empujado por dos más á la espalda. Al llegar al portazgo preguntaron qué debían pagar; pero no encontrando en la tarifa aplicación á los carrajes conducidos por personas, después de consulta se les dejó libre el paso sin pagar nada, atendido á que tampoco había habido fraude, pase tal como se

presentó en el portazgo había hecho el viaje.

Se ha verificado la vista en la denuncia del Imparcial. El Sr. Gamazo ha pronunciado un hábil y escelente discurso, y el fiscal ha pedido para el colega veinte dias de suspension.

Los periódicos rusos refieren un nuevo asesinato cometido por los nihilistas. Ha sido victima de este hecho incalificable un oficial llamado Serdukow, á quien hirió por la espalda y en mitad del día un desconocido. Al lado del cadáver se encontró un puñal ensangrentado, al que iba sujeto un papel con estas palabras: «Serdukow, traidor condenado á muerte.—El comité ejecutivo.»

Se ha recibido un telegrama del gobernador civil de Jaen dando cuenta de haberse hundido el Tobon de Veas pueblo del distrito de Villacarrillo. El Tobon si no estamos mal idformados era un peñasco enorme que al caer ha derribado varias casas, causando la muerte de 25 personas.

En la dirección general de establecimientos penales se ha hecho de nuevo la suma del estado de penados existentes en España que ha publicado la *Caceta*, y del examen aparece confirmada exactamente la cifra oficial, resultando por lo mismo 16552, cifra publicada en el periódico oficial.

Asegura un periódico de Cádiz que la simpática y bella Mis Carlota concuía por la Reina de los leones, ha sido victima en Tánger de la ferocidad de los leones que no ha mucho presentó en Valencia el coronel Boque.

Parece que al introducirse la valerosa jóven en la jaula en donde se encontraban encerrados aquellas terribles fieras, éstas se abalanzaron sobre ella, causándole heridas de tanta gravedad, que falleció á los pocos momentos.

Nos alegraríamos infinito no saliese cierta la anterior noticia que damos por referencia y que á resultar verídica, lo sentirán inludablemente los muchos admiradores de la preciosa Mis Carlota.

Tratando la cuestion de subsistencias que amenaza á España, la *Epoca* propone anoche lo siguiente:

«La reforma temporal del derecho arancelario es de todo punto necesaria; la rebaja de las tarifas de arbitrios municipales, en cuanto estas afectan al trigo y á la carne, artículos de gran consumo en las grandes poblaciones, es necesaria también. Lo primero corresponde á las

Córtes, y no hallándose el Parlamento reunido, al gobierno, previa audiencia del Consejo de Estado en pleno; lo segundo es atribucion esclusiva de los ayuntamientos, por hallarse encabezados en su mayor parte.

Bien se nos alcanza que disminuirán algunos ingresos, por un periodo de tiempo mayor ó menor; pero la necesidad es virtud, y la necesidad se impone siempre á todos los deseos y á todos los propósitos.

La escasez de trigo solo se remedia facilitando la introducción del extranjero; la carestia del pan solo se remedia disminuyendo la tributacion general y municipal que pesa sobre las harinas.

Lo que se haga y lo que se resuelva, que sea pronto y en tiempo oportuno.»

En los Estados-Unidos existen cuatro mil administradores del sexo femenino en el departamento de correos.

En la ciudad de Filadelfia solamente llegan ya á cuarenta los médicos pertenecientes al bello sexo.

Ocho se dedican á enfermedades de los hombres, catorce á la de los niños, y los restantes á partos.

Segun el censo general de la población que se hizo en 31 de diciembre de 1877, había en aquella fecha en la Península e Islas adyacentes 16.625.860 habitantes de hecho y 16.731.570 de derecho, contando 40.741 extranjeros, ó sea un aumento de 952.324 sobre el empadronamiento de 1860.

Se han recibido noticias del explorador francés Soleillet, que viaja por el interior del África, posteriores á las que hace poco se hicieron públicas.

Después de residir algun tiempo en Segor, supo el viajero europeo por el rey Ahmadi que el camino de Massina, que debia seguir para Tombuctu, no estaba seguro, y se decidió á volver á Saint-Louis para tomar recursos y reanular su viaje por diferente via.

Va á partir para Tombuctu y Argel por el Tichid y Vallata provisto de fondos y mercancías, y ha enviado á la Sociedad de Geografía de Lyon muestras de seda vegetal, que se ha encargado de examinar la Cámara comercial.

Semelle, otro viajero francés que visitó el Níger hace algun tiempo, ha llegado á Okeri, punto hasta aquel inexplorado y ha reconocido el Benú afluente del Níger, recogiendo informes sobre los productos del país historia y tradiciones de los habitantes que pueblan aquellas comarcas.

El abate Debaize continúa por su parte con éxito brillante su marcha hacia el interior pero desde el Este del con-

diendo su ancha mano; ¿qué es lo que te trae? «Entrala... Vámos á echar un cigarrón.» Y le conducía al fondo del gabinete, le hacia sentar sobre un gran diván; en el que tambien se dejaba él caer, encendía un cigarro, y entre dos bocanadas de humo preguntaba: ¿Que hay de nuevo esta mañana? Hablaban un poco de todo: de la bailarina que estaba de moda, y de último especulador ejecutado; de la comida de la vispera y de las carreras del día siguiente, y á veces entre una palabrería insustancial y un chiste dudoso, preparaban en algunos segundos un negocio de un millon.

En este homrecillo habia una mezcla singular de grosería y de delicadeza, de picardía y de bondad, de actividad y de ocio, que hacia de él un ente extraño. ¿Quien era? ¿De dónde venia? Se ignoraba completamente; pero nadie se inquietaba por ello; tenia cinco ó seis millones de fortuna, y eso bastaba. Desde hacia veinticinco años se le encontraba mezclado en toda clase de transacciones. Sus principios á lo que parecia, debían haber sido bastante modestos. Entre los desocupados

circulaban anécdotas como esta: Suchapt habia llegado á Paris con zuecos. Habia tenido que pedir un dia treinta sueltos para comer...etc. Suposiciones todas más ó menos gratuitas que bullen inevitablemente alrededor de las grandes fortunas súbitamente adquiridas. Lo que es cierto es que Suchapt no habia permanecido mucho tiempo en esa precaria situación, y que sus negocios habian tomado un brillante crecimiento. Su habilidad era conocida: era excesiva segun algunos; pero esto no estaba probado.

Lorenzo Dalissier le habia calificado bien imperfectamente en su interrogatorio, llamándole á secas labrador. Comerciaaba en todo y con todo, por poco que valiese, con tal de tener segura la ganancia. Apenas habia empresa en la que no tuviese un interés aparente ú oculto, y en la cual no se dejara sentir su influencia: nada despreciaba. Las jugadas de Bolsa le eran igualmente familiares; pero se entregaba á ellas con una extrema circunspección y nadie recordaba que hubiese perdido siquiera una sola vez. Sus ganancias por consiguiente, eran poco considerables; pero

Ahora bien, en la mañana de que hablamos, 12 de julio, estando M. Suchapt en su gabinete, entró Roquin para entregarle un trabajo que acababa de terminar, y al mismo tiempo puso en sus manos el número de la *Caceta de los Tribunales* que referia el crimen de la calle Carrodiet.

—¿Qué es esto? dijo Suchapt... ¡Calle!... ¡Madama Dalissier!...

—Si, me he figurado si seria la madre de ese jóven á quien he visto venir acá algunas veces.

—¡Oh, sí! dijo Suchapt, poniendo alguna más atención en lo que leía; Lorenzo Dalissier, que vive en la calle de Grammont, ese es... ¡Pobre muchacho! Esto es en estremo lastimoso... ¡Ah!... Parece que el asesino ha sido preso.

—Es, en efecto, una desgracia.

—No hay duda... decidme: no habreis olvidado esa carta para Marsella... Es muy urgente... El alza sobre los granos es inevitable.

tinente; Braza, Madre y Bollay revelan y exploran el Ogové y el Congo: no se puede decir que Francia no ponga generosa parte en esta obra que parece acometida por nuestro siglo de arrancar al interior del Africa el velo de sus misterios, y eslabonar sus atrasados pueblos en la hermosa cadena de comodidades y gozos que sobre la tierra tiende el progreso de la familia humana.

No es sola; Dinamarca envía una nueva expedición científica para que explore la Groenlandia. Al mando del teniente de navío Jansen, que hizo el año pasado un viaje por los hielos del interior de esa región, se ha embarcado la expedición en la Ceres, y lleva misión de reconocer las bahías o fiords que corran la costa entre las colonias de Holsteinborg y de Egedesmund, de las que solo se tiene noticia por los vagos y no siempre exactos relatos de los esquimales. La expedición no se limitará a reconocimientos marítimos, sino que estudiará científicamente los campos de hielo movadizos de Omenak, en expedición que partirá de Jacobs Haven y Claus Hven, y penetrará en el interior por las regiones desconocidas, haciendo toda suerte de experiencias y observaciones científicas.

Seccion local.

El penúltimo número del Boletín Oficial que hemos recibido, contiene una circular del Sr. Gobernador sobre elecciones, recordando lo dispuesto sobre renovación de la mitad de Ayuntamientos que debe efectuarse en los días 10, 11, 12 y 13 de Mayo próximo.

Una circular á los Alcaldes sobre captura del desertor de Albuera Antonio Perez Martinez.

Un edicto de la comandancia de Marina sobre varios fragmentos de buques recogidos en Argel.

Un edicto de la Administración de Aduanas en que se cita á D. Juan Bautista Garcia Cardona, contador que fue de la Aduana de Bilbao.

Y un edicto del Juzgado de primera Instancia de Ceceña noticiando la renuncia del procurador de aquel Juzgado, D. José Barbaredo.

La guardia civil del puesto de Planes, ha capturado á un vecino de Lercha, llamado Vicente Juan Bonet, al tratar de internarse en el monte denominado Azafar, por ser el autor de las heridas de gravedad causadas á su vecino Joaquín Montaner Bonet, la noche del 19 del actual.

Por real orden de 3 de los corrientes, se dispone que se anuncie por término de un mes la subasta para la concesion del ferro-carril de Gandia á Dénia, servido con fuerza anual. La subasta se verificará en el ministerio de Fomento el 14 de mayo, versando la licitacion sobre el tipo de las 23.539.73 pesetas que importan los terrenos adquiridos y obras hechas, y consistiendo la fianza en 10.087, que es el 1 por 100 del presupuesto.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de la niña Conchita Barceló Gosalbez, hija única de nuestro querido amigo D. Saturnino Barceló, fallecida anteayer á los dos años y medio de edad.

Los defraudadores aguzan el ingenio hasta un extremo inverosímil. Varias veces nos hemos ocupado de los procedimientos mas ó menos originales de que se valen los matuteros para introducir su contrabando, y hoy tenemos que añadir otro nuevo descubierto y aprehendido el domingo último por uno de los dependientes de la Administración de consumos. Consiste el ingenioso instrumento del fraude en un aparejo de zinc perfectamente amoldado y hueco por el interior, y hábilmente disimulado por el exterior, en términos que en su extremo difícil descubrir que tal

artificio existiera. Contenia cinco arrobas y media de aceite que fué decomisado.

Ayer quedó desmontado por completo el castillo, que se situa todos los años en la plaza de S. Agustín, y corél ha desaparecido el último vestigio de los belicosos festejos que han pasado.

Anoche debió salir para Alicante y Madrid nuestro particular amigo D. Antonio Aura Boronat. Le deseamos un feliz viage.

Se ha dispuesto que las estaciones telegráficas de servicio limitado y de día completo admitan despachos privados en las horas que permanezcan abiertas presentando servicios extraordinarios, los cuales se cursarán tan pronto como lo permita el servicio preferente, sin que se retire estacion alguna hasta haber dado salida á cuantos despachos tenga pendientes.

El tiempo se ha vuelto caluroso, y sino fuera por el viento que reina y arrastra nubes de polvo, del mucho que hay por esas calles, diríamos que estábamos en pleno verano.

Con destino al consumo público han sido degolladas en el Matadero de esta ciudad en la próxima pasada semana 213 machos y 53 cerdas ó sean, en junto, 266 reses.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad, R. n. 4234 por 52 imposiciones, de las cuales una es nueva, y se han satisfecho Rvn. 1540 á solicitud de 7 imponentes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro mr. y San Ruberto ab.

SANTO DE MAÑANA.—Sia Catalina de Sena, virg.

Seccion mercantil.

Alcoy 29 de Abril de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES.
Alicante, S. d. v.	118	114	
Alicante, 10 días	118	114	
Almería	314	78	
Barcelona	314	112	
Bilbao	314	78	
Badajoz	1	118	
Burgos	718	1	
Ca. iz.	314	718	
Cartagena	718	1	
Coruña	314	718	
Córdoba	314	718	
Castellón	1	1	
Granada	1	118	
Jaca	314	718	
Jerez	314	718	
Lérida	314	718	
Lugo	718	1	
Málaga	718	1	
Madrid	314	718	
Murcia	314	718	
Orense	314	718	
Oviedo	314	718	
Palencia	314	718	
Pamplona	314	718	
Pontevedra	314	718	
Palma	314	718	
Salamanca	114	718	
S. Sebastian	314	718	
Santander	314	718	
Santiago	118	1	
Sevilla	314	718	
Tarragona	112	518	
Toledo	114	318	
Valencia	114	318	
Valladolid	314	718	
Vigo	1	118	
Victoria	718	1	
Zaragoza	314	518	
Paris 8 dias vista	4.97		
Londres 90 dias fecha	47.57		

Hay colocacion para el papel y los cambios anotados en la columna Dinero. Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Abril 26

Cualesquiera que sean las quejas de las oposiciones sobre ilegalidades cometidas en la campaña electoral no cabe duda de que son aquellas en gran parte debidas al despecho de los candidatos vencidos mas bien que verdaderas coacciones de las autoridades.

El Gobierno ha observado verdadera neutralidad y solo así se comprende que haya podido triunfar unos cien candidatos de oposicion por sus propias fuerzas cosa nunca nunca vista en elecciones en España porque unas veces por presion del ministro otras porque se verificaban inmediatamente despues del triunfo de un partido por la fuerza de las armas es lo aier-

to que las oposiciones han contado escaso número de representantes en las Cámaras.

Pasada ya la lucha empiezan á hacerse cálculos acerca de quienes serán los que ocupen determinados puestos en el parlamento. La opinion de los ministeriales mas caracterizados consiste en que los presidentes del Senado y del Congreso seguirá siendo los Sres. Marqués de Barzanallana y Ayala.

El Sr. Cánovas del Castillo está resuelto á no ocupar otro asiento que el de diputado de la mayoría pero seguramente será presidente de la comision del Mensaje.

Dicease que solo vienen siete actas con pretesta de alguna gravedad y que las protestas las han presentado candidatos ministeriales derrotados.

Creo que las actas protestadas serán algunas mas pero que de todas suertes la discusion de las actas no ha de ofrecer grandes dificultades y que en ocho ó diez dias quedará constituida la Cámara popular.

Para la eleccion de Senadores se observa la misma regla que para la de diputados, es decir que son preferidos los Senadores de la antigua mayoría en la candidatura de cada provincia que presentaban antes y como en estas elecciones de segundo grado es mas facil medir y cortar las fuerzas lo probable es que la mayoría del Senado en estas Cortes se diferencie poco de la mayoría que habia en las anteriores.

Los partidos coaligados se preparan á luchar en las elecciones municipales y al efecto van á dirigir un nuevo manifiesto á los electores.

Esta persistencia de la coalición despues de verificadas las elecciones de diputados á Corte responde al propósito del Sr. Castelar de que contiene de una manera permanente. Por parte del Sr. Martos no habrá dificultad alguna por el hecho que el Sr. Sagasta no se prestará en manera alguna á convertir la coalición en fusion de tres partidos que solo tendrá un propósito revolucionario.

Abril 27.

Las elecciones de senadores apasionan mucho menos los ánimos que las de diputados á Cortes y no es extraño que los órganos de las oposiciones en la prensa y principalmente los de las oposiciones democráticas figen más su atencion en las elecciones de ayuntamientos que se verificarán en el mes próximo.

Es indudable que esta última tiene mucha mas importancia para los partidos avanzados y á mi juicio van á ser más reñidas que las de diputados á Cortes especialmente en las grandes poblaciones. Creo que los Sres. Castelar y Martos procurarán por todos los conceptos que contiene la coalición con los constitucionales y que para ello los prometerán auxilios en las elecciones municipales.

Aunque algunos periódicos hablan con insistencia de la posibilidad de que se divida la mayoría del Congreso, cosa grave delante de una oposicion de más de cien diputados á mi juicio, no es esta division lo que por lo pronto ambicionan más las oposiciones avanzadas sino la fusion con los constitucionales.

No terminará el año seguramente sin que se plantee y resuelva en uno á otro sentido el problema mas importante de la política desde el advenimiento de la restauracion que es la actitud del partido constitucional.

Si los constitucionales tienen probabilidades de que la primera crisis ministerial se resuelva en su favor continuarán apoyando las instituciones en la misma forma y manera que lo han hecho en las pasadas Cortes. Si por el contrario ven que hay un cambio siquiera sea parcial en el gabinete pero con la variacion del presidente del Consejo, sin que se cuente con ello, creo que en breve plazo se desorganizará por completo el partido retirándose algunos hombres importantes de él á la vida privada y pasando otros al campo del posibilismo.

Como este suceso puede influir mucho

en la política del porvenir no es extraño que preocupe no solo á los jefes de los constitucionales sino á los pensadores mas eminentes del partido liberal conservador

Las pasadas elecciones demuestran que de la constitucion vigente solo hay dos partidos bien organizados y con fuerzas suficientes para formar situaciones sólidas y duraderas; el partido liberal conservador y el constitucional. Este esperaba ser llamado al poder cuando desapareciera el el ministerio presidido por el Sr. Cánovas del Castillo. Para conseguirlo habia hecho importantes modificaciones en su credo político aceptando la constitucion vigente con sus naturales consecuencias. No reclamaba la opinion pública su venida al poder, pero la opinion no ha reclamado aun en España por medios legales el triunfo de ningun partido, limitándose á aceptar de buen ó mal grado los actos de fuerza que han ocasionado las variaciones políticas.

El partido constitucional y todos los partidos saben que tendrán mayoría en las elecciones cuando sean poder pero que no llegarán al gobierno probablemente ganando unas elecciones generales.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS.

AGENCIA FABRA.

Roma 26.

Se asegura que el Papa hara publicar dentro de breves dias un documento exitando á todos los gobiernos á que se pongan de acuerdo para remediar los males de la sociedad actual y combatir el socialismo.

Bruselas 26.

La huelga de mineros belgas vá perdiendo su importancia.

La mayoría de los amotinados han vuelto á sus tareas y se vá restableciendo la calma.

Viena 26.

Las potencias signatorias del tratado de Berlin, se ocupan activamente, siguiendo las escitaciones del gobierno francés, en el estudio de la cuestion griega para resolverla colectivamente.

San Petersburgo.

Continúan activamente las negociaciones entre Rusia y el Vaticano.

El papa por escitacion del Czar publicará brevemente un importante documento condenando al partido revolucionario que se agita en Rusia y que ha producido general alarma en toda la Europa.

Lion 27 (2 tarde).

Mil descientos obreros de una de las mas importantes fábricas de esta Capital, se han declarado en huelga, temiéndose que esta se haga extensiva á otras fábricas.

Roma 27.

Por la Colonia Portuguesa de esta Capital se ha costado un Solemne Te-Deum por el restablecimiento de la Reina Doña Pia de Portugal.

Madrid.

Se han verificado los escrutinios generales en todos los distritos y de la proclamacion de diputados no resulta alteracion notable en los datos publicados hasta ahora.

Se asegura que los progresistas democráticos no asistirán á la sesion de apertura de las Cortes.

La Infanta Cristina continua en el mismo inminentísimo peligro.

PÉRDIDA.

El que haya perdido en la noche del 24 una llave en una de las calles que atraviesan de la de S. Nicolás á la de S. Francisco, puede pasar por esta Administración do: de dando mas señas se le entregará.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, con cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular.

Para tratar calle de S. Juan, n.º 1 piso segundo.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

e. Mercado. 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

DE
Viuda é hijos de Vicente Compañy.

A los fabricantes de paños y de papel.



Aprovechar la ocasion de los siguientes precios:
Telas para enfardar de 6 ps. ancho á 2,75 v.
» » » 5 » » 2,25 »
» » » 4 » » 1,75 »
» » » 3 1/2 » » 1,50 »
Sacas para lanas ó borras de 14 ps largo y 4 ancho á 7 rs.—Id. id. id. de 20 ps largo y 5 1/2 ancho á 13 rs.
Sacos de embase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. uno.

Camas de hierro,
de todas dimensiones á precios ventajosos.



(NS)

**GONZALO PAREJA
SASTRE.**

Tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela haber trasladado su taller de sastrería, á la calle de Sta. Rita, n.º 19 entresuelo izquierda, donde sus constantes favorecedores, encontrarán la elegancia compatible con la economia en precios, en todos los trabajos de su ramo.

Al mismo tiempo, ofrece proporcionar toda clase de artículos propios para caballeros y para la proxima estacion de verano, en driles, tricots, bicuñas, pantalones, trages completos del pais y extranjeros, etc.

Sta. Rita, n.º 19 entresuelo, CASA BOLA.

(LS)

AVISO.

Desde el martes 1.º de Abril, queda variado el servicio de los coches de Alcoy á Alicante.

Salidas de Alicante, á las 12 de la mañana, por Jijona á Alcoy.

De Alcoy á las 4 de la mañana por Jijona á Alicante.

Entrada en Alicante, á las 9 de la mañana.

En Alcoy, á las 6 de la tarde.

Precios los de costumbre.
Esto lo pone en conocimiento del público en general, para que vea que esta acreditada Empresa, que tanto tiempo lleva administrando el servicio de esta carrera, no omite gasto alguno para que los Sres. viajeros disfruten de mayor comodidad.

Administraciones: Alicante, Posada de la Union.—Alcoy, Posada de la Viuda.

El Contratista,

Francisco Ors y Compañia.

(LO)

Se venden

con una gran rebaja en los precios.

- Una transversal refinadora.
- Una brusa.
- Diablos para hacer borra vulgo pendera.
- Un cilindro para id.
- Un telar de Jacard.
- Cuatro de Maquineta.
- Un ordidor con 40 palomitas.
- Dos bancos pinzar sucio.
- Dos maquinetas pinzar limpio.
- Una ventiladora y diablo.
- Dos medias ramas de hierro.
- Una emborradora de cardar lana.
- Una repasadora de cardar lana.
- Una bobina.
- Dos espadoras y otros varios objetos propios para fabricacion de paños.

Está encargado de la venta y dar pormenores D. Angel Carbonell, cerrajería calle de la Cordeta. (LO-U)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS
Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelititos de ambas clases.

(UC)

**ECONOMIA
Y
PERFECCION**

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos.

(T)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una coleccion de 7 cartones La Exposicion de Paris y otras El Trocadero.

Biblioteca universal

**BIBLIOTECA SELECTA.
A 2 rs. tomo.**

Se ha puesto á la venta el tomo 48
**Poesias escogidas de
Campoamor.**

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

INTERESANTE.

En la SOMBRERERIA de Agustin Jaque, calle de San Lorenzo núm. 9, se acaba de recibir un completísimo, variado y elegante surtido de sombreros para niños y niñas, adornados con esquisito gusto, procedentes de Paris y de última novedad.
Como tiene acreditado, esta casa los espenderá á precios sumamente arreglados, pudiendo competir en baratura y elegancia á cuantos se venden en la feria.
Tambien encontrará el público variado surtido en sombreros castor, á las últimas novedades, como tambien la casa se encarga de confeccionar cuanto se le encargue en este ramo á gusto del parroquiano y á precios módicos.

Calle S. Lorenzo, núm. 9.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.
Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MANEJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

Economia de combustible. Baratura sin igual

DE
MÁQUINAS DE VAPOR PERFECCIONADAS

Precios de Máquinas de vapor horizontales á expansion, incluso embalages y puestas á bordo en Inglaterra libre de todo gasto y comision.

Caballes nominales.	PRECIO Ls. est. Chels.	Generadores verticales. Lib. esterls.	Generadores horizontales. Libs. esterls.
1	17	27	00
2	22	33	40
3	30	38	54
4	38,10	46	62
5	46,10	50	00
6	49 10	58	78
8	66	74	96
10	77	92	105

Estas máquinas reunen á la par de una gran baratura, una grandísima solidez, siendo el gasto de combustible de 3 libras de buen carbon por caballo y hora y en máquinas de mas de 8 caballos el gasto de combustible no llegará á 2 1/2 libras por caballo y hora. La prueba del gran éxito alcanzado por estas máquinas, está demostrado por las muchas que en Barcelona y su provincia hay ya funcionando y los numerosos y repetidos pedidos que de ellas siguen haciéndose.

Para mas datos, dirigirse á D. Pablo Colomina, calle de S. Francisco, n.º 26. (L)

¡OJO!

A los precios marcados se venden los siguientes géneros:

Queso de bola á 5 rs. libra.—Id. Gruyer á 6 1/2 rs. id.—Id. Mahones á 4 rs. 1/2 id.—Salchichon Vich á 26 rs. kilo.—Sobrasadas Mallorca 18 rs. id.—Chorizos candelarios 11 rs. docena.—Manteca de vaca á 20 rs. kilo.—Tocino extranjero á 7 rs. 1/2 id.—Jamones á 7 rs. 1/2 idm.—Datiles Bajalato á 2 rs. 1/2 libra.—Leche condensada á 6 rs. 1/2 bote.—Barriletes de Aceitunas Sevillanas Manzanilla y la Reina de las mismas á 7 y 10 rs. un.—Ron á 14 rs. botella.—Licores económicos.—Galleta Americana á 3 rs. libra.—Garbanzos de Castilla, á 50 y 54 rs. arropa.—Bacalaos de superior calidad Ingles, Noruego y Labrador, Aceites y petróleo.

Y para que utilicen los fabricantes de paños y papel les cedo desde hoy las telas de enfardar á los precios siguientes: Tela de 6 palmos ancho á 2,70 vara.—Id. de 5 palmos ancho á 2,20 vara.—Id. de 4 palmos ancho á 1,70 vara.—Tela de 3 1/2 palmos ancho á 1,40 vara, por piezas enteras.—Saquerio con mucha economia.—Y manteleria cruda de la propia fabrica.

Todos los géneros anunciados son con la mayor economia y se sirven á domicilio.

Establecimiento de Ramon Glimen, plaza de S. Agustin, esquina á la del Carmen.

(LO)

LUZ H. VICTORI.

Con Real Privilegio esclusivo en esta poblacion y su distrito D. Cayetano Quintana, Mayor 11.

Coleccion de aparatos que sin tubo ni mecha dan una luz mas clara que la del gas, gastándose apenas un cuarto por hora, teniendo la ventaja de no hacer humo ni olor y sin peligro de explosion, garantizándose su uso por tres años con igual luz que el primer dia asi como la existencia de gas artificial con que hay que alimentarlo, siempre que no se le ponga otro liquido que el que para este objeto se espande en dicho establecimiento al precio de 2 y 1/2 rs. micheta. Se reforman toda clase de aparatos que se alumbran con petróleo, á 16 rs. mechero. (E-N)

LIQUIDACION

EN

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alumbrado.

Novedades en juguetes á precios reducidos. Extraordinaria baratura en cromos-oleografias y fotografias. Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc. encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8, y en la parada durante los 8 de feria. (N)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas.

En la Admon. de este periódico darán razos. (CO)